



demain  
en  
france

chantier d'expressions

**Partout dans le pays,  
des jeunes se réunissent en atelier.**

Dans un quartier, une commune, un collège ou un lycée,  
ils échantent, ils inventent, ils imaginent.

Un réseau national d'artistes associés à l'opération  
met à disposition des œuvres, des idées, des pistes pour se lancer.

*Un doudou - SDF ?*

*Des gants siamois pour apprendre à aimer ?*

*Une cage d'ombres pour s'entraîner à s'évader ?*

*Une danse pour passer les murs ou des mots  
pour inventer des ponts ?*

*Un banquet des utopies, et des photos d'aujourd'hui  
pour dessiner nos paysages à venir...*

Acteurs de leur projet, accompagnés dans leur démarche  
par des artistes et des intervenants, les jeunes expriment par les arts  
leurs désirs et leurs idées pour demain, en France.

**Ils se donnent un rendez-vous national  
pour un affichage public de leurs productions  
du 1<sup>er</sup> au 10 juin 2007.**

Une opération de

la ligue de  
l'enseignement

un avenir par l'éducation populaire

**Vous êtes éducateur, animateur, enseignant(e), artiste, retraité(e) ou élu(e)... et vous voulez les accompagner.**  
Contactez votre fédération départementale de la Ligue de l'enseignement.  
C'est le centre de ressources, d'information et de communication qui accompagne, coordonne et fédère les projets.

## des raisons d'agir

Nous sommes les témoins d'une difficulté à vivre réellement ensemble et à partager le sentiment d'appartenance à un destin commun dans la République. Nous refusons une société fragmentée, agrégat de ghettos désunis et fondés sur les affinités électives, la préservation des qualifications ou les assignations à résidence. Dans un monde ouvert, la France se construit par sa diversité et l'apport de ses immigrations. La jeunesse, stigmatisée ou courtisée, doit pouvoir s'exprimer, et être entendue afin de prendre place dans la société.

La Ligue de l'enseignement, mouvement laïque d'éducation populaire, affirme à nouveau que *la laïcité constitue la condition de la libre et perpétuelle invention des valeurs qui nous fondent* ;

que l'ambition démocratique de la République doit être le recul des déterminismes ; que l'éducation doit permettre l'expression comme transformation de la violence, et que l'estime de soi et des autres s'éprouve dans l'action et le projet partagé.

## un besoin d'avenir partagé

La Ligue de l'enseignement ouvre ce chantier national d'expression artistique de la jeunesse pour écouter et reconnaître ses rêves, et ses espoirs d'émancipation.

Nous devons conjuguer nos multiples mémoires pour faire histoire ensemble, et tenter l'expérience d'une utopie ludique, pour dessiner ensemble la France de demain.

Contact local

la ligue de  
l'enseignement  
un avenir par l'éducation populaire

Contact national : Laetitia Benoit 01 43 58 97 86  
lbenoit@laligue.org  
Philippe Auzet 01 43 58 97 85  
pauzet@laligue.org  
www.laligue.org

*Demain en France, chantier d'expressions* est une opération de la Ligue de l'enseignement, avec le soutien du ministère de l'éducation nationale, de l'enseignement supérieur et de la recherche, du ministère de la jeunesse, des sports et de la vie associative, du ministère de la culture et de la communication, de la caisse nationale des allocations familiales.